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В минувший понедельник 
состоялось расширенное 
заседание организационно-
го комитета района по под-
готовке и проведению ме-
роприятий, посвящённых 
празднованию 70-летия По-
беды советского народа в 
Великой Отечественной во-
йне. В большой зал админи-
страции района были при-
глашены главы сельских 
поселений, руководители 
организаций, сельскохо-
зяйственных предприятий, 
представители коммерче-
ских структур.

Говоря о значимости Великой 
Победы, глава муниципалитета 
П.М. Елин особо подчеркнул, 
что достойное проведение этого 
знаменательного события - дело 
чести каждого из нас, и призвал 
всех активно продолжать рабо-
ты по подготовке запланирован-
ных мероприятий. 

Можно констатировать, что 
многое уже сделано, и об этом 
собравшимся на заседание рас-
сказал заместитель главы рай-
она по социальным вопросам 
Н.Г. Васин. В частности, он от-
метил, что уже серьёзно укре-
плена материально-техническая 
база учреждений культуры: про-
ведены ремонтные работы в Ки-
ровском, Ленинском, Павлов-
ском, Колыванском домах куль-
туры, Дубовском, Любимов-
ском, Кочетковском и Новопа-
ловском сельских клубах; при-
обретено необходимое для про-
ведения торжественных меро-
приятий музыкальное оборудо-
вание; разработаны сценарные 
планы юбилейных торжеств для 
каждого поселения; в библио-

Достойно встретим 
Победный Юбилей!                                                                                

теках района организованы те-
матические книжные выстав-
ки, посвящённые 70-летию По-
беды; проводятся циклы куль-
турных и просветительских ме-
роприятий. 

Готовятся к празднику и об-
разовательные учреждения на-
шего района: ведётся работа по 
паспортизации школьных музе-
ев и обновлению их экспозиций; 
проводится подготовка к при-
своению Алексеевской, Андро-
совской, Волчанской и Колыван-
ской школам имён Героев Со-
ветского Союза – наших земля-
ков, организована районная ак-
ция «Память священна…». 

В настоящее время полным 
ходом идёт вручение ветеранам 
юбилейных медалей, наша мо-
лодёжная организация проводит 
акцию «Звезда Героя» по оказа-
нию адресной помощи ветера-
нам Великой Отечественной во-
йны; всё больше внимания при-

20 мАРТА 1945 гОДА

Войска 3-го БЕЛОРУССКОГО фронта, продолжая бои по 
уничтожению группировки немцев в Восточной Пруссии, 20 
марта овладели городом БРАУНСБЕРГ — сильным опорным 
пунктом обороны немцев на побережье залива ФРИШ-ГАФ, 
а также с боями заняли более 40 других населённых пун-
ктов, в том числе ФЕДДЕРАУ, ВЕССЛИНЕК, КОРДОММЕН, 
РАУШНИК, ТОМСДОРФ, ВЕРМТЕН, ХАММЕРСДОРФ, 
НОЙ-ПАССАРГЕ. В боях за 19 и 20 марта в этом районе 
войска фронта взяли в плен более 4 000 немецких солдат и 
офицеров и захватили свыше 300 орудий.

Войска 1-го БЕЛОРУССКОГО фронта после серьёзных 
боёв 20 марта овладели городом АЛЬТДАММ и ликвидиро-
вали сильно укреплённый плацдарм немцев на правом бе-
регу реки ОДЕР восточнее ШТЕТТИНА.

На других участках фронта — бои местного значения и 
поиски разведчиков.

За 19 марта на всех фронтах подбито и уничтожено 115 не-
мецких танков и самоходных орудий. В воздушных боях и ог-
нём зенитной артиллерии сбито 116 самолётов противника.

В ночь на 20 марта наши тяжёлые бомбардировщики на-
несли удары по военным объектам немцев в Данциге, Ке-
нигсберге и Пиллау.

В результате бомбардировки в Данциге на территории 
железнодорожного узла возникло много пожаров, сопро-
вождавшихся взрывами. В порту Данциг прямым попада-
нием бомб потоплен морской транспорт противника, нахо-
дившийся у причала.

В Кенигсберге и Пиллау среди возникших пожаров отме-
чено несколько сильных взрывов.

от советского 
информбюро

                            ОбРАщение 
            месТнОгО ПОлиТсОВеТА 
   ВсеРОссийскОй ПОлиТическОй 
            ПАРТии «еДинАя РОссия»

  Уважаемые жители красноармейского района!

Совсем скоро мы будем отмечать грандиозное событие 
– 70-летие Великой Победы. По всей стране пройдут тор-
жественные мероприятия, посвящённые этому юбилейно-
му событию. Красноармейский район также готовится к 
этой важной в истории нашей Родины знаменательной дате.

Сохранение в памяти истоков истинного патриотизма, 
ценностей настоящего русского воинства и самоотвержен-
ного труда советского народа во имя Отечества – наш свя-
щенный долг перед грядущими поколениями.   

Мы знаем, какой ценой завоёвана Победа, какие неимо-
верные страдания перенёс наш народ, через какие  невзго-
ды пришлось пройти нашим заслуженным ветеранам. Тем 
ценнее для нас их подвиг, тем важнее для ныне живущих 
примеры их мужества и героизма.

Сегодня много делается для того, чтобы жизнь ветеранов 
Великой Отечественной войны была достойной их Велико-
го Подвига. Очень важно, чтобы во всём происходящем в 
настоящее время нашло своё место повышенное внимание 
к заботам наших дорогих ветеранов.

 Мы обращаемся ко всем организациям и предприяти-
ям, коммерческим структурам, жителям района с инициа-
тивой взять шефство над ветеранами Великой Отечествен-
ной войны, проживающими на территории нашего района. 
Это – наш долг! Мы живём, пока помним!  

 
местный политсовет ВПП «единая Россия». 

влекает конкурс «Они ковали Побе-
ду!», объявленный нашей редакци-
ей; все проводимые спортивные ме-
роприятий посвящаются празднова-
нию Великой Победы; с целью улуч-
шения жилищных условий ветера-
нов управлением социальной защи-
ты проводится обследование усло-
вий их проживания; для сохранения 
здоровья в ЦРБ имеется палата для 
ветеранов Великой Отечественной 
войны. Запланированы: ремонт па-
мятников и обелисков, автопробег 
с проведением митингов, выездные 
концерты, велопробеги, установка 
баннеров и перетягов и другие ме-
роприятия. 

На совещании было озвучено 
обращение местного политсовета 
ВПП «Единая Россия» с инициати-
вой к организациям взять шефство 
над нашими ветеранами. Ещё одним 
предложением было начать сбор на-
родных средств для строительства 
памятника труженикам тыла.

Первый заместитель главы райо-
на Н.Ю. Зайцев поставил руководи-
телям конкретные задачи по приве-
дению населённых пунктов, пред-
приятий и организаций в празднич-
ный вид. Он сказал, что в подготов-
ке к празднованию Великой Побе-
ды должен принять участие каждый 
житель нашего района.  

Это далеко не все мероприятия, 
которые запланированы и сегод-
ня уже проводятся. И, безусловно, 
необходимо, чтобы в центре всех 
праздничных торжеств были наши 
дорогие ветераны, дорогие наши во-
ины и труженики.  

  
  В. чумак.

Фото н. синелёва.
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Систему подготовки 
кадров для села 
поменяют в корне

12 марта в стенах безен-
чукского аграрного техни-
кума губернатор самар-
ской области н.и. мер-
кушкин провел совеща-
ние, посвященное кадро-
вым проблемам в сфере 
агропромышленного ком-
плекса. Обсуждение про-
шло в формате круглого 
стола, участниками ко-
торого стали главы рай-
онов, руководители сель-
ских учебных учреждений 
и сельхозпредприятий. 

Год под «крылом» 
минсельхоза

В своем послании 2013 года 
глава региона отмечал, что не-
обходимо коренным образом 
изменить систему подготовки 
кадров для АПК: на основе до-
говоров включить в производ-
ственную деятельность сель-
хозпредприятий средние спе-
циальные учреждения.

«Сейчас аграрные специ-
альности по этим учреждени-
ям составляют не более одной 
трети от всего выпуска, а ведь 
это основа сельхозпроизвод-
ства. Мы уже говорили о сель-
скохозяйственной академии, и 
там нам предстоит очень боль-
шая работа», - сказал глава ре-
гиона.

С начала прошлого года 16 
техникумов и профильных 
училищ работают под эгидой 
областного минсельхоза. За это 
время в кадровой политике на 
селе произошли заметные пе-
ремены: в 2014 году между тех-
никумами и сельхозпредпри-
ятиями были заключены де-
сятки договоров о сотрудни-
честве. Но проблема с кадра-
ми стоит по-прежнему остро.

«Многие выпускники аграр-
ных учебных учреждений не 
идут работать по специально-
сти - становятся водителями и 
охранниками. Я не зря высту-
пил с инициативой объедине-
ния ведущих вузов региона. 
Статистика показывает, что 
70% работников торговых се-
тей имеют высшее образова-
ние, среди них - юристы, фи-
лологи, экономисты. А ведь 
на образование и тех, и дру-
гих были направлены немалые 
бюджетные средства», - привел 
пример губернатор Н.И. Мер-
кушкин.

Чтобы привлечь молодежь 
в сельское хозяйство, област-
ные власти реализуют меры 
господдержки: молодые спе-
циалисты получают единовре-
менно от 34,5 тыс. до 69 тыс. 
рублей. Кроме того, специа-
листам с высшим образовани-
ем ежемесячно положена вы-
плата в размере до 11 тыс. ру-
блей, выпускникам средних 
специальных учебных заведе-
ний - до 6 тыс. рублей.

Несмотря на это, многие 
абитуриенты выбирают про-
фессии, не связанные с сель-
хозпроизводством. По словам 
директора Сергиевского техни-
кума А.А. Бирюлина, от обще-
го числа студентов всего 32% 
выбрали профессию, связан-
ную с сельским хозяйством. 
«Перед нами стоит задача до-

хозяйства бесполезно», - до-
бавил Антонов.

С ним согласен руководи-
тель КФХ «Цирулева» При-
волжского района Е.П. Циру-
лев. «Я никогда не посажу за 
дорогостоящую технику спе-
циалиста, который только за-
вершил учебу, - уточнил он. 
- На нашем предприятии ра-
ботают специалисты, возраст 
которых преимущественно от 
35 до 45 лет. Хотелось бы, что-
бы им на смену пришли моло-

дые специалисты. Но для со-
временных технологий нужны 
более подготовленные люди. 
Практики студентам не хвата-
ет. В этом году мы подписали 
соглашение с Безенчукским 
техникумом и будем брать на 
практику студентов».

По его словам, специалистов 
необходимо готовить со школь-
ных лет: за границей уже дав-
но существует такая практи-
ка. Необходимо сломать сте-
реотип, что сельское хозяйство 

Первый шаг для решения проблемы нехватки специалистов в сельском хозяйстве сделан: 
техникумы и сельхозпредприятия сотрудничают всё активнее. Но сегодня учиться 
и развиваться следует не только молодым специалистам, но и преподавателям и фермерам.

- Многие выпускники аграрных учеб-
ных учреждений не идут работать по спе-
циальности - становятся водителями и 
охранниками. Я не зря выступил с иници-
ативой объединения ведущих вузов реги-
она. Статистика показывает, что 70% ра-
ботников торговых сетей имеют высшее 
образование, среди них - юристы, фило-
логи, экономисты. А ведь на образование 
и тех, и других были направлены немалые 
бюджетные средства. Нам необходимо 
в корне пересмотреть систему нашего образования. Иначе через десять 
лет все учреждения области станут работать на одном уровне - и вузы, и 
ПТУ будут выпускать специалистов одного качества. Либо мы можем пой-
ти по другому пути: реорганизуем ведущие вузы  региона и создадим мощ-
ный образовательный центр, который к 2020 году войдет в ТОП-100 мира. 
Среднее и высшее образование должны работать в одной связке. Если не 
будет профессионализма, которого сегодня требует рынок - именно ми-
ровой рынок, - то мы окончательно развалим все то, что было наработа-
но. Нам нужны кадры очень высокого уровня, так как от результата их об-
учения зависит результат в производстве. Необходима оптимизация бюд-
жетных средств, которые мы вкладываем в образование. То, что мы не 
получаем достаточного количества необходимых кадров, говорит о том, 
что эти затраты неэффективны. И чтобы вложения в систему образова-
ния давали результат, нам предстоит проделать совместную большую ра-
боту. Нам необходимо более обстоятельно обсудить этот вопрос и разра-
ботать программу по подготовке необходимых для АПК кадров, исходя из 
потребностей в каждой отрасли.

                 н.и. меркушкин,
губернатор 

самарской области:

вести этот показатель до 55%. 
Для этого нам необходима под-
держка сельхозпредпринима-
телей. Не все охотно берут на 
работу студентов», - расска-
зал Бирюлин. Директор Безен-
чукского техникума Е.А. Кита-
ев добавил, что ежегодно око-
ло 60% выпускников трудоу-
страиваются на предприяти-
ях АПК.

«В апреле 2014 года мы за-
ключили договоры о сотруд-
ничестве с 12 предприятиями 
района. Благодаря этой схе-
ме стало гораздо легче гото-
вить специалистов», - расска-
зал Китаев.

есть чему 
поучиться

В свою очередь сельхозпро-
изводители считают, что мно-
гое зависит не от количества 
выпускников, а от качества их 
образования. «Несмотря на 
курс евро, доллара и высокую 
стоимость техники, основные 
трудности развития сельского 
хозяйства - это кадры. Нам не 
хватает и инженеров, и агро-
номов. При этом нужно пони-
мать, что современные тракто-
ристы - специалисты, работа-
ющие с высокопроизводитель-
ной техникой стоимостью свы-
ше 30 млн. рублей», - сказал 
коммерческий директор ЗАО 
«Евротехника» А.А. Антонов.

По его словам, главный во-
прос - качество подготовки 
специалистов сельскохозяй-
ственного профиля. «Мы мо-

жем оборудовать кабинеты 
тренажерами, оказывать фи-
нансовую поддержку, но этого 
недостаточно. Мы должны за-
интересовать студента и убе-
дить его в том, что перспектива 
развиваться на селе есть. Ведь 
когда ребят в процессе учебы 
знакомишь с дорогостоящей 
высокотехнологичной сель-
хозмашиной — у них глаза на-
чинают гореть, и они остают-
ся работать. Без людей рассчи-
тывать на развитие сельского 
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- это непрестижно, неинтерес-
но и неприбыльно. «Даже сель-
ские ребята сегодня мало знают 
о крестьянском труде. Не хвата-
ет школам профильных дисци-
плин, которым в советское вре-
мя обучали параллельно клас-
сическим предметам. В Европе 
эта практика существует до сих 
пор», - добавил Цирулев.

Губернатор согласился с до-
водами агрария и привел в при-
мер детский сад, который был 
открыт в Кинеле минувшим 
летом.

«Помимо того, что детсад 
оснащен по последнему слову, 
там особая атмосфера: прак-
тически каждый зал оформ-
лен в определенной стилисти-
ке - космос, природа. То есть 
ребенок выбирает с ранних 
лет среду, где ему комфортно. 
Я еще раз хочу отметить, что 
нам необходимо в корне пере-
смотреть систему нашего об-
разования. Иначе через десять 
лет все учреждения области 
станут работать на одном уров-
не - и вузы, и ПТУ будут выпу-
скать специалистов одного ка-
чества. Либо мы можем пойти 
по другому пути: реорганизуем 
ведущие вузы региона и созда-
дим мощный образовательный 
центр, который к 2020 году во-
йдет в топ-100 мира», - поды-
тожил руководитель области.

самокритика
необходима

В ходе совещания в Безен-
чукском техникуме неодно-
кратно поднимался вопрос о 
том, что уровень знаний моло-
дых специалистов во многом 
зависит от профессионализма 
преподавателей и будущих ра-
ботодателей.

Н.И. Меркушкин рассказал 
участникам о заграничном опы-
те: во многих странах уже дав-
но налажено взаимодействие 
сельхозпроизводителей и учеб-
ных заведений.

«За рубежом считается, что 
преподавательский состав кол-
леджа — это мастера, которые 
знают технологии лучше, чем 
любой фермер. На базе учеб-
ных заведений получают уро-
жай и показатели - выше, чем в 
производстве. Общий уровень 
достижений учебных заведе-
ний на 5-7 лет опережает пока-
затели сельхозпроизводителей. 
А фермеры обращаются за кон-
сультацией в образовательные 
центры. Нам нужно очень бы-
стро пересмотреть свои взгля-
ды и двигаться совместно впе-
ред», - заявил глава региона.

Губернатор отметил, что 
в современных условиях все 
должны самокритично посмо-
треть на себя и на свои дости-
жения. 

«Если не будет профессиона-
лизма, которого сегодня требу-
ет рынок - именно мировой ры-
нок, то мы окончательно раз-
валим все то, что было нарабо-
тано. Нам нужны кадры очень 

высокого уровня, так как от ре-
зультата их обучения зависит 
результат в производстве. Не-
давно побывал на ферме, ко-
торую реконструировали двое 
молодых ребят. Так помеще-
ния для содержания скота были 
абсолютно не продуманы: вы-
сокая влажность, испарение и 
отсутствие хорошей вентиля-
ции - животные не могут да-
вать хороший результат в таких 
условиях. А почему так произо-
шло? Потому что мы самообра-
зовываться и развиваться не хо-
тим. Есть две категории трудя-
щихся сегодня - это те, кто про-
сит поддержки у государства и 
выпускает качественный про-
дукт, и те, кто, получая такую 
же поддержку, выпускает про-
дукт хуже, чем вчера», - обра-
тил внимание губернатор.

Генеральный директор ООО 
«Пегас-Агро» С.А. Линник 
считает, что местные предприя-
тия готовы развиваться и на это 
лишь требуется время. 

«Мы работаем с 2008 года, и 
в наши машины ежегодно вно-
сится около 40 изменений: с 
каждым годом техника стано-
вится все более инновацион-
ной. Что касается кадров, то 
мы их готовим самостоятель-
но на производстве. Также сей-
час начали работать с Больше-
глушицким техникумом», - рас-
сказала Линник.

«Главное - не то, что вы ду-
маете о себе или мы о вас, а 
то - насколько вы конкуренто-
способны в масштабах мирово-
го рынка. Хорошо, что санкции 
пришли. Для многих это спасе-
ние и новые перспективы раз-
вития. Мы долгие годы свобод-
но пропускали к нам продук-
ты питания, и по многим дру-
гим позициям действовали ве-
сомые квоты на ввоз. Но, про-
пустив оттуда, мы не продали 
свое. Поэтому воспользуйтесь 
предоставленным шансом», - 
обратился к сельхозпроизводи-
телям глава региона.

доходное 
образование

В ходе дискуссии участники 
обменялись мнениями и о том, 
как можно оптимизировать за-
траты, а также улучшить эко-
номику самих учебных заве-
дений.

Глава региона отметил, что 
на финансирование среднего 
профессионального образова-
ния из бюджета ежегодно на-
правляются сотни миллионов 
рублей.

«Необходима оптимизация 
бюджетных средств, которые 
мы вкладываем в образование 
То, что мы не получаем до-
статочное количество необхо-
димых кадров, говорит о том, 
что эти затраты неэффектив-
ны. И чтобы вложения в си-
стему образования давали ре-
зультат - нам предстоит проде-
лать совместную большую ра-
боту, - заявил он. - Это касает-

ся не только учебных заведе-
ний, но и самих сельхозпроиз-
водителей».

Коммерческий директор 
ЗАО «Евротехника» А.А. Ан-
тонов считает, что сегодня воз-
можно и даже необходимо вве-
сти такую практику, чтобы про-
изводство сельхозпродукции 
происходило на базе самого 
учебного учреждения.

Глава региона поддержал эту 
идею, рассказав о практике, ко-
торая уже доказала свою эф-
фективность.

«Во всем мире есть практика 
собственного производства на 
базе учебного заведения. Что 
мешает нашим учебным заве-
дениям оформить общество с 
ограниченной ответственно-
стью при техникуме? Это даст 
возможность подготовить буду-
щего квалифицированного спе-
циалиста с момента начала его 
обучения, - заявил глава реги-
она. - Причем этот доход ООО 
можно обратить в бюджет тех-
никума, которым он сможет са-
мостоятельно распоряжается. 
Например, увеличить зарплат-
ный фонд и обеспечить себя 
материально-технической ба-
зой. При этом, помимо ежегод-
ного гарантированного бюд-
жета, можно получить льготы 
и дотации от государства в ка-
честве сельхозпроизводителя. 
Например, Саратовский сель-
скохозяйственный институт на 
производстве собственной про-
дукции заработал в прошлом 
году 1,1 млрд. рублей. У нас же 
до сих пор этим никто не хочет 
заниматься».

Действительно, у региональ-
ных учебных заведений расхо-
дная часть значительно боль-
ше доходной. Например, у тех-
никума Хворостянского рай-
она в наличии около 500 гек-
таров земли, где выращивают 
подсолнечник. Еще на базе тех-
никума обучают вождению. Но 
его годовой доход составляет 
около 3 млн. рублей, а государ-
ство вкладывает в него около 30 
млн. рублей. Безенчукский тех-
никум при тех же вложениях в 
30 млн. рублей в 2014 году за-
работал 2,1 млн рублей.

Глава Хворостянского райо-
на В.А. Махов согласился с до-
водами главы региона и заве-
рил, что возможность увели-
чить доходы техникума есть. 
«Наш техникум зарабатыва-
ет сейчас 3 млн. рублей, но мы 
найдем ресурсы и удвоим этот 
показатель, - сказал Махов. - 
Сегодня нужно рассчитывать 
не только на государственные 
деньги, но и уметь зарабаты-
вать их самим, тем более что 
власти создают для этого все 
условия».

«Нам необходимо более об-
стоятельно обсудить этот во-
прос и разработать програм-
му по подготовке необходимых 
для АПК кадров, исходя из по-
требностей в каждой отрасли. 
Мы не можем в сложившихся 
экономических условиях зря 
тратить бюджетные деньги и 
не получать необходимый ре-
зультат «на выходе», - подвел 
губернатор итоги обсуждения.

В. Астапкович.
Фото Ю. Рубцовой.

сегодня работающие на селе молодые 
специалисты получают единовременные 
и ежемесячные выплаты  

- Я никогда не посажу за дорогостоящую техни-
ку специалиста, который только завершил учебу. На 
нашем предприятии работают специалисты, возраст 
которых преимущественно от 35 до 45 лет. Хотелось 
бы, чтобы им на смену пришли молодые специали-
сты. Но для современных технологий нужны более 
подготовленные люди. Практики студентам не хва-
тает. В этом году мы подписали соглашение с Без-
енчукским техникумом и будем брать на практику студентов. Я убежден, что специ-
алистов необходимо готовить со школьных лет: за границей уже давно существу-
ет такая практика. Необходимо сломать стереотип, что сельское хозяйство - это не 
престижно, не интересно и не прибыльно.

           е.П. Цирулев,
руководитель кфХ 

«Цирулева» 
Приволжского района:

- Несмотря на курс евро, доллара и рост стоимо-
сти техники, основные трудности развития сельско-
го хозяйства - это кадры. Нам не хватает и инжене-
ров, и агрономов. При этом нужно понимать, что со-
временный тракторист — специалист, который ра-
ботает с техникой стоимостью свыше 30 млн. ру-
блей. Поэтому вопрос стоит не в том, сколько сту-
дентов мы выпустим, а в том, какого качества. Мы 
можем оборудовать кабинеты тренажерами, оказывать финансовую поддержку, 
но этого недостаточно. Мы должны заинтересовать студента и убедить его в том, 
что перспектива развиваться на селе есть. Ведь когда ребят в процессе учебы 
знакомишь с дорогостоящей высокотехнологичной сельхозмашиной — у них гла-
за начинают гореть, и они остаются работать. Без людей рассчитывать на разви-
тие сельского хозяйства бесполезно.

            а.а. антонов,
коммерческий директор 

Зао «евротехника»:

- Для работы Сергиевской птицефабрики нам по-
требуется 1 580 человек. Мы строим современный 
комплекс с высоким уровнем автоматизации и тех-
нологий. Уже заключены договоры на поставку обо-
рудования из Голландии. В плане подготовки кадров 
большие надежды возлагаем на Сергиевский техни-
кум. Мы со своей стороны готовы работать с каждым 
выпускником индивидуально на этапе обучения. В 
дальнейшем - способствовать приобретению для них 
жилья. Лучших студентов будем готовить на руководящие должности - обеспечим 
их практикой и в Европе, и на лучших предприятиях страны. Сегодня у нас рабо-
тает уже 100 человек - механизаторы и водители, которые и дальше останутся в 
штате. Примерно такое же количество специалистов данного профиля потребует-
ся после запуска птицефабрики.

к.в. Позмогов,
гендиректор Зао «европейские 

биотехнологии»:

- От общего числа студентов всего 32% выбрали 
профессию, связанную с сельским хозяйством. Пе-
ред нами стоит задача довести этот показатель до 
55%. Для этого нам необходима поддержка сельхоз-
предпринимателей. Не все охотно берут на работу 
студентов. С некоторыми мы уже заключили дого-
воры: будем готовить кадры для Сергиевской пти-
цефабрики и молочной фермы «Радна». У нас дав-
но существует практика подготовки дорожников для 
многих компаний региона: фирма на этапе вступительной кампании предлагает 
студентам заключить договор, согласно которому они ему ежемесячно платят до-
полнительную стипендию, а по окончанию учебы трудоустраивают к себе мини-
мум на три года. Необходимо выработать подобный механизм взаимодействия и 
с сельхозпредприятиями.

а.а. бирюлин,
директор гбПоУ со «сергиевский 

губернский техникум»:

- Мы не являемся исключением из общей ситуа-
ции в стране. У нас на производстве дефицит кадров 
в растениеводстве составляет 23%, в животновод-
стве - 42%, в пищевом производстве - 37%, в торгов-
ле - 12%. Профориентация начинается с воспитания 
родителей: они формируют отношение детей к сель-
скому труду. Нужно возвращать работу в селе в пе-
речень престижных, ведь она может прокормить, обе-
спечить достойное будущее и интересную жизнь лю-
дям. У нас работает уже немало выпускников Серги-
евского техникума. Мы в свою очередь не оставля-
ем без внимания молодого специалиста. Внедрили советскую систему «настав-
ничества», которая определенно хорошо работает и в современных реалиях. И 
конечно же, нужно отметить социальную поддержку региональных властей. Не-
многие регионы могут похвастаться таким финансированием и вниманием к селу.

н.Л. сомов,
председатель совета директоров 

гк «росби»:

   утоляют кадровый Голод
Эксперты уверены, что растущий спрос на сельскохозяйствен-
ных специалистов - прямое следствие развития и модерниза-
ции АПК Самарской области. В поисках нужных кадров сель-
хозпроизводители приходят в учебные заведения
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               Уважаемая редакция газеты 
                          «Знамя труда»!
Прошу напечатать моё письмо в ближайшем номе-

ре газеты. Начну с того, что сподвигло меня к написа-
нию этого письма. Во-первых: после приезда губерна-
тора Николая Ивановича Меркушкина, который, мож-
но сказать, не так подробно знал, чем и как живет на-
селение нашего района, мы так и не сделали выводы 
из всего сказанного им, о чём он нас всех просил. Как 
не сделали их и наши «демократы». Во-вторых. Не-
давно прошедший сход граждан в селе Красноармей-
ское, который, можно сказать, прошёл более прилич-
но, чем в предыдущие годы, когда он превращался в 
базар в интересах все тех же «демократов». А интерес, 
по моему мнению, был направлен на их личный пиар, 
но никак не на отстаивание интересов населения рай-
она. Из года в год звучат громкие обвинения в адрес 
районной власти, о её коррумпированности и непро-
фессионализме. Но позвольте: где уголовные и адми-
нистративные дела, где массовые увольнения, где эф-
фективность «труда» местных «демократов»? Где всё 
это? В-третьих, начинает надоедать, что каждый год 
наши «демократы» пытаются навязать нам своё мне-
ние, настроить нас против власти и убедить, что во 
всех наших бедах и проблемах виновата только мест-
ная власть. Я думаю, вся их деятельность - классиче-
ский пример человеческой деградации. Случай скорее 
клинический, чем политический.

Вернусь к выступлению губернатора. Не буду опи-
сывать, что он говорил, многие были на этой встре-
че, но запомнились вот  эти его слова: «В вашем рай-
оне никогда не будет развитой инфраструктуры, но-
вых производств, хороших дорог, повышения уров-
ня жизни и т.п. при любой власти, пока во многих из 
вас сидит «вирус политики». Так, по моему мнению, 
и есть: ею занимаются все кому не лень. Но на выхо-
де ноль. Так и будет всегда, пока мы не сделаем пра-
вильных выводов. 

Так давайте спросим тех, кто считает себя «демо-
кратом», «патриотом», тех, которые, не брезгуя арсе-
налом средств, последовательно порицают всё, что де-
лала, делает и будет делать власть в нашем районе, о 
том, что каждый из них лично сделал на благо насе-
ления и района? Какие они имеют заслуги, чтоб так 
яростно отстаивать, как им думается, мнение большин-
ства населения?  Конечно же, я имею в виду товари-
щей, хотя какие они нам  товарищи, - «демократов»: 
Шаговского, Андриянова, Карасёва, Николаева, Вер-
тякова. По моему мнению, и, думаю, мнению огром-
ного количества подобных мне граждан,  действия и 
«работу» этих людей можно считать предательскими 
и пораженческими. Да, их мнение о демократии, кото-

рое меня лично раздражает в крайней степени, несмо-
тря ни на что, гарантировано Конституцией нашей 
страны. Но, позвольте, это их личное мнение, фан-
тазии, галлюцинации, бредни! Зачем всё это нам на-
вязывать, вводить нас в заблуждение, выливая  грязь 
на районную власть?

Думаю, похвастаться нашим «демократам» нечем. 
Хотя, нет – есть всё-таки: несколько тысяч жалоб в 
разные инстанции, вот и все их заслуги.

Некоторые из этих «демократов» занимают долж-
ности депутатов и пользуются, опять же, по моему 
личному мнению, положением только в своих инте-
ресах. Вот взять депутата Андриянова: как ищейка, 
находит людей, обиженных жизнью и властью. За-
метьте, именно находит, а не люди сами к нему обра-
щаются. И умудряется работать так в масштабе все-
го района, а не только своего избирательного участ-
ка. А вот хочется спросить тех, кто к нему обраща-
ется или кого он сам нашел: «Не думаете ли вы, что 
ему глубоко «параллельны» ваши проблемы?». Ему 
нужен политический пиар, и цель его - очернить ны-
нешнюю власть. Почему я так считаю? Да потому, 
что во всех проблемах он тут же обвиняет власть, ис-
пользуя хамство, оскорбления и вседозволенность. 
Неужели нельзя решать проблемы сообща, без го-
лословных обвинений и угроз?

 Приведу в пример депутата Александра Хинштей-
на, который решил очень многие проблемы населе-
ния, да и в масштабе нашей области немало сделал. 
Вы слышали или видели, чтоб он хаял руководство 
области? Я лично нет. Так что же мешает «демокра-
ту», извините «депутату» Андриянову так же рабо-
тать. Я знаю, что он ответит, прочитав это письмо: 
что с нашей районной властью бесполезно о чем-то 
разговаривать. Да нет, я думаю,  это ему неинтерес-
но, ему нужны раздор и хаос. Кроме этого, закрады-
вается мысль, что он чья-то пешка в неумелых ру-
ках. Посудите сами: за всё его время «работы» ни-
чего путного он не сделал, и похвалиться ему нечем. 
А что-то положительного из его уст вы слышали по 
нашему району? Ничего! А ведь очень много хоро-
шего происходит в районной жизни. 

И в конце хотелось бы обратиться к землякам. 
Имейте своё мнение, не позволяйте навязывать вам 
чужое и чуждое. Делайте выводы после подтверж-
денных фактов, о чем слышите и что вам говорят. И 
давайте пресекать уже избирательные - трусливые и 
издевательские - нападки на местную власть.

А «псевдодемократам» хочется сказать: «Нечего 
народ баламутить»!

Олег к.,
житель села красноармейское.

Кого на селе уважают?
 С большим удовлетворением принимали мы участие в кон-

ференции граждан сельского поселения Красноармейское. Все 
шло по плану: выступление главы сельского поселения, вопро-
сы граждан, выступления руководителей учреждений. Наших 
жителей волнует ремонт домов, уборка улиц, состояние дорог 
и многое другое. Выступая с требованием выполнения нака-
зов и решений предыдущих конференций, некоторые гражда-
не как-то забывали о своих личных обязательствах. И в пер-
вую очередь об обязательной уплате за коммунальные услуги, 
за  воду и  тепло. А ведь от этого зависит обеспечение жизне-
деятельности всех жителей села. Когда неплательщиками  за 
коммунальные услуги оказываются простые жители села, то 
они нарушают нормативные акты, принятые депутатами Со-
брания  представителей  муниципального района.  А если та-
ким нарушителем  является сам депутат Собрания представи-
телей нашего района, то как он может выступать в защиту ин-
тересов своих избирателей? 

Порадовало и то, что на конференции прозвучали имена 
жителей села, которые безвозмездно оказывают помощь  в ре-
монте дорог, уборке мусора, проведении праздничных меро-
приятий. И среди них семья Ермаковых, отец и братья - члены 
крестьянско-фермерского хозяйства. Вот они  не кричат, что 
они защитники народа, но по сути их добрые дела и своевре-
менная помощь очень нужны и своевременны.

Благодаря редакции районной газеты «Знамя труда» в рай-
оне развернулась народное движение «за красоту села родно-
го». На конференции мы увидели людей, которые своим тру-
дом и талантом украшают наше село, свои дома и подъезды. 
Вот примеры подлинной любви и уважения к своим односель-
чанам, своей малой родине.

Давайте же научимся не по словам и пустым обещаниям, а 
по делам и поступкам отличать уважаемых людей от пустос-
ловов и властолюбцев. 

  Делегаты конференции от
 службы семьи.

На самом деле я не ожидал такой быстрой реакции на две 
мои недавние публикации. Я говорю о «Господах ненужных» 
и всяких «Ненужных членах…». Прочитал письма и почти 
со всем согласился. Особенно понравилось про «клинику». 

Слушайте, господа хорошие! Как я рад, что я в вас, наконец-
то, пробудил чувство собственного достоинства. Пусть не у 
всех, но  уже хорошо. Читайте, давайте свою оценку, размыш-
ляйте… И гоните их отсель!

В. чумак.

Гоните их отсель!

В пятницу, 13 марта, прошла 
конференция в сельском по-
селении красноармейское. 
Повестка дня была извест-
на заранее, как было извест-
но, кто на этой конференции 
будет выступать и о чём го-
ворить. 

Есть в нашем селе завсегдатаи 
общественных мероприятий, лю-
бители привлечь внимание кри-
ком, оголтелой критикой без раз-
бора и желанием проявить себя 
«защитником народным». Но обо 
всём по порядку.

С сорокаминутным докладом о 
работе сельского поселения Крас-
ноармейское за прошедший год 
выступил глава сельского посе-
ления Василий Петрович Хари-
тонов. Он подробно сообщил о 
том, что делается в поселении, в 
разных областях нашей сельской 

жизни. Дел конкретных сдела-
но немало, кто хочет это видеть, 
тот видит. Село живёт, развивает-
ся, изменяется. У нас даже есть, 
пусть и небольшой, но естествен-
ный прирост населения за про-
шедший год: умерло семьдесят, а 
появилось на свет семьдесят че-
тыре наших земляка. В село при-
ехали двадцать три вынужден-
ных беженца из соседней Укра-
ины. Отремонтированы шесть 
многоквартирных домов в посе-
лении. Построен фельдшерско-
акушерский пункт за речкой на 
улице Полевой. Снижается уро-
вень зарегистрированных безра-
ботных. О других делах и сторо-
нах жизни сельского поселения 

Делаем и говорим

Письма в номер

конференЦия

Красноармейское жители тоже 
хорошо знают. Их много. Это и 
активная спортивная жизнь, и 
успехи работников культуры в 
«их» 2014 году, и работа правоо-
хранителей, коммунальников, об-
щественных организаций…

Но наше село – не райский уго-
лок на земле, здесь, как и в дру-
гих местах, можно заметить и по-
чувствовать неудобства, мягко го-
воря. Не всё совершенно. Доста-
точно заметить, как трудно при-
шлось добираться к месту конфе-
ренции: дороги в воде, а под ней 
лёд, тротуаров нет, машины сто-
ят, как владельцам заблагорассу-
дилось, как говорят в таких случа-
ях водители  про пешеходов: «не 

дерево, обойдёт». Об этом на схо-
де с болью в голосе сказала А.Ф. 
Землянова, и её поддержали мно-
гие в зале. 

О работе депутатского корпу-
са сельского поселения Красноар-
мейское сообщила депутат Н.Н. 
Захарова.  Этот представитель-
ный орган, в основном, занима-
ется вопросами бюджета поселе-
ния, контролем за его исполнени-
ем. На своих заседаниях Собра-
ние представителей рассматри-
вает вопросы жизнедеятельности 
поселения: об организации сбора 
и вывоза бытовых отходов и му-
сора с территории сельского посе-
ления, о плане ремонта внутрипо-
селковых дорог, благоустройстве 

кладбища, наведении порядка с 
местными таксистами и так да-
лее. За 2014 год прошло семьдесят 
различных собраний, малых схо-
дов, видеоконференций с жите-
лями. Работают несколько комис-
сий: по благоустройству, воспита-
нию детей, организации культур-
ных и спортивных мероприятий…

О своей проделанной работе 
на конференции рассказали А.М. 
Степанова, заместитель главно-
го врача ЦРБ, В.А. Цыбулин, наш 
участковый, руководители комму-
нальных служб С.Н. Нехорошкин, 
С.А. Мазуров, А.М. Султангали-
ев, председатель Совета ветеранов 
Ю.Е. Александров, председатель 
домового комитета одного из луч-
ших многоквартирных домов рай-
онного центра В.В. Ермаков.

За словами некоторых вы-
ступающих, на мой и не только 
мой взгляд, не стояло дел, ника-
ких, даже маленьких для жизни 
села. Было желание обидеть, даже 
оскорбить (а как иначе понимать 
выкрики в адрес пожилого чело-
века:  «Иди похмелись!», «Иуда»), 
показать себя смелым и незави-
симым (от чего и от кого?), даже 
пророком. Всё, что угодно, но не 
конкретные дела. Такие, напри-
мер, что вместо доклада были по-
казаны в очень хорошем фильме, 
снятом нашей знаменитой студи-
ей «Кириллица» о жизни Красно-
армейского района. У меня пред-
ложение: снять фильм о делах на-
ших «крикунов», если таковые 
дела обнаружатся. 

н. Захарова.
Фото н. синелева.
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сотрудники органов ЗАгс 
стоят у истоков рождения 
официально зарегистриро-
ванной семьи, и они же при-
сутствуют при страстях и 
слезах развода – вчерашней 
любви, человеческого инте-
реса, совместных планов на 
жизнь под одной крышей.

Даже если развод для вас не 
актуальная тема, не перевора-
чивайте страницу, ведь подать 
на развод могут близкие для вас 
люди, и тогда вы сможете по-
мочь им. Зачастую от того, на-
сколько правильно оформлены 
документы, зависит соблюдение 
ваших интересов.

За разъяснением вопроса мы 
обратились к начальнику отдела 
ЗАГС муниципального района 
Красноармейский управления 
ЗАГС Самарской области Та-
тьяне ивановне Харитоновой. 

- Татьяна ивановна, ходят 
слухи об изменении госпошли-
ны при оформлении докумен-
тов о расторжении брака. Про-
сим Вас объяснить, так ли это?

- Да, государственная пошли-
на за государственную регистра-
цию расторжения брака изме-
нилась с 01.01.2015 и состави-
ла 650 рублей с каждого из су-
пругов, включая выдачу свиде-
тельства.

- А если имеется квитанция 
об уплате госпошлины за рас-
торжение брака в 2014 году, 
она уже недействительна?

- Нет, квитанция действитель-
на, необходимо произвести до-
полнительную уплату до дей-
ствующих размеров государ-
ственной пошлины. Можно по-
лучить квитанцию для уплаты 
государственной пошлины, вос-
пользовавшись государственны-
ми услугами в электронном виде 
на Региональном портале госу-
дарственных и муниципальных 
услуг Самарской области  или на 
официальном Интернет-сайте 
управления записи актов граж-
данского состояния Самар-
ской области: zags.samregion.ru, 
www.zags63.ru  или обратиться 
в отдел ЗАГС.

- Финансовый вопрос реши-
ли, расскажите, пожалуйста, о 
порядке расторжения брака.

- Государственная регистра-

ция расторжения брака произ-
водится органом записи актов 
гражданского состояния в соот-
ветствии со статьями 31-38 Фе-
дерального закона от 15.11.1997 
№143-ФЗ «Об актах граждан-
ского состояния» по месту жи-
тельства супругов (одного из су-
пругов) или по месту государ-
ственной регистрации заклю-
чения брака. 

- Татьяна ивановна, в ка-
ком случае супруги могут по-
дать совместное заявление в 
орган ЗАгс о расторжении 
брака?

 - При взаимном согласии на 
расторжение брака супругов, не 
имеющих общих детей, не до-
стигших совершеннолетия, рас-
торжение брака производится 
органом записи актов граждан-
ского состояния. Супруги, же-
лающие расторгнуть брак, по-
дают совместное заявление о 
расторжении брака в письмен-

Если сохранение семьи 
невозможно…

ной форме лично или направля-
ют указанное заявление в форме 
электронного документа через 
единый портал государствен-
ных и муниципальных услуг в 
орган записи актов гражданско-
го состояния, в котором должны 
подтвердить взаимное согласие 
на расторжение брака и отсут-
ствие у них общих детей, не до-
стигших совершеннолетия. 

- А если один из супругов не 
может явиться в орган ЗАгс 
для подачи такого заявления?

- В случае, если один из су-
пругов не имеет возможно-
сти явиться в орган записи ак-
тов гражданского состояния 
для подачи заявления, волеизъ-
явление супругов может быть 
оформлено отдельными заяв-
лениями о расторжении брака. 

Подпись такого заявления 
супруга должна быть нота-
риально удостоверена, за ис-
ключением случая, если заяв-

ление направлено через еди-
ный портал государствен-
ных и муниципальных услуг. 

- Татьяна ивановна, а рас-
торжение брака по взаимно-
му согласию супругов произ-
водится в день подачи заяв-
ления?

- Нет, расторжение брака и го-
сударственная регистрация его 
расторжения производятся по 
истечении месяца со дня пода-
чи супругами совместного за-
явления о расторжении брака в 
присутствии хотя бы одного из 
супругов. 

-  если дальнейшая со-
вместная жизнь невозможна, 
но супруги воспитывают не-
совершеннолетних детей, как 
им оформить развод?

- В этом случае расторжение 
брака производится в судебном 
порядке. Государственная реги-

Приложение
     сведения о расторжении брака в разрезе сельских поселений муниципального района красноармейский за 2014 год

         наименование 
  сельского поселения

количество 
расторгну-
тых браков

         Возраст расторгнувших брак (лет)                  Прожили совместно (лет) количество 
несовершен-

нолетних 
детей

до 24 от 25 
до 30

от 31 
до 40

от 41 
до 50

51 
и старше

от 1 до 5 от 6 до 10 от 11 до 20 свыше 20

Алексеевский 5 - 3 - 2 - 5 - - - 5
Андросовка - - - - - - - - - - -
Волчанка 3 - 1 1 1 - 2 1 - - 1
Гражданский 4 - 2 1 1 - 1 3 - - 3
Кировский 13 4 2 3 2 2 10 1 1 1 8
Колывань 6 1 0 4 1 - 4 1 1 - 3
Красноармейское 28 2 9 11 3 3 10 8 7 3 31
Криволучье-Ивановка 3 - 2 - - 1 1 1 - 1 2
Куйбышевский 3 1 2 - - - 3 - - - 3
Ленинский 4 - 2 1 1 - 1 3 - - 4
Павловка 1 - - 1 - - 1 - - - 1
Чапаевский 2 - - 2 - - - - 2 - 2
иногородние 3 - - 2 1 - 1 1 1 - 1
итого 75 8 23 26 12 6 39 19 12 5 64

отдеЛ Загс информирУет  страция расторжения брака  на 
основании решения суда, всту-
пившего в законную силу, про-
изводится в органе ЗАГС в день 
обращения заявителя при предъ-
явлении документа, удостоверя-
ющего личность, выписки из ре-
шения суда и квитанции об упла-
те государственной пошлины.

- можно ли оформить пре-
кращение семейных отноше-
ний, если один из супругов от-
бывает наказание в местах ли-
шения свободы?

- Законом предусмотрена и 
такая ситуация. Расторжение 
брака производится по заявле-
нию одного из супругов, в слу-
чае, если другой супруг осужден 
за совершение преступления к 
лишению свободы на срок свы-
ше трех лет,  признан судом без-
вестно отсутствующим, признан 
судом недееспособным.

Важно отметить, что брак, 
расторгаемый в судебном поряд-
ке, прекращается со дня всту-
пления решения в законную 
силу. В остальных случаях мо-
ментом прекращения брака яв-
ляется день государственной ре-
гистрации расторжения брака в 
органе ЗАГС. 

Свидетельство о расторжении 
брака выдаётся каждому из лиц, 
расторгнувших брак.

- можно ли после расто-
ржения брака изменить фа-
милию?

- Можно. Супруг (супруга) 
вправе после расторжения бра-
ка сохранить или изменить фа-
милию на добрачную.

- как складывается ситуа-
ция с семьями в нашем рай-
оне?

- К сожалению, количество 
записей актов о расторжении 
брака в 2014 году  увеличилось 
на 25 по сравнению с 2013 го-
дом  и составило 75 расторгну-
тых браков. Из них по решению 
суда – 64, по совместному заяв-
лению супругов – 9; 2 - по за-
явлению одного из супругов и 
приговору суда об осуждении на 
срок  свыше 3-х лет.   Из-за рас-
пада семей 64 несовершеннолет-
них ребёнка остались на попече-
нии одного родителя.

Отделом ЗАГС проведен ана-
лиз записей актов о расторже-
нии брака за 2014 год в разрезе 
сельских поселений района, ко-
торый можно увидеть в таблице.

- Татьяна ивановна, быва-
ют такие дни, когда посетите-
ли создают очередь на приём 
в отдел ЗАгс. можно ли из-
бежать ожидания в очереди?

- Рекомендую произвести за-
пись и зарезервировать время на 
прием в отдел ЗАГС в удобное 
для посетителей время как для 
государственной регистрации 
акта гражданского состояния,  
так и для получения консульта-
ции. Ведь электронные серви-
сы способствуют повышению 
доступности услуг, позволяют 
значительно сократить сроки их 
предоставления.

- мы благодарим начальни-
ка отдела ЗАгс муниципаль-
ного района красноармейский 
управления ЗАгс самарской 
области Татьяну ивановну 
Харитонову за разъяснения.

беседовала л. Пахомова.


